

LA CORRESPONDENCIA

Diario de la mañana

AÑO I

SAN JOSÉ. SÁBADO 21 DE DICIEMBRE DE 1895.

NUM 70

PAGES HERMANOS. Gran Surtido de Abarrotes.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL.

La continua renovacion de surtido que se verifica en este establecimiento, hace que siempre se tengan articulos frescos y de buena calidad.

En materia de vinos, cerveza y licores extranjeros, hay lo suficiente para complacer, desde el más delicado hasta el más vulgar de los gustos,

PRECIOS SIN COMPETENCIA

TIENDA GORGONIO

de

HERRERO HERMANOS

Han recibido un gran surtido de artículos de fantasía para señoras
Perfumería de todas clases.

Para Hombres,

Un completo surtido de Ropa hecha.
Corbatas de lo más bueno y elegante,
Ropa interior.

Pañuelos, & &
Nueva remesa
de los

Famosos carretillos
que no tienen rival en el mercado

Uribe y Batalla

Siempre tienen el surtido más completo de los artículos de última
novedad.

Para la Noche Buena se acaba de recibir gran variedad enjuguetes
desde lo más fino hasta el precio más barato.

Pañalones de Burato y Rebozos de Seda, el mejor surtido de la plaza.

LA CORRESPONDENCIA

DIARIO DE LA MAÑANA

La circulación de este periódico será todos los días con excepción de los siguientes festivos.

El valor de la suscripción, llevado a domicilio \$ 1-00 al mes, pago adelantado.

El precio para avisos, convencional, según tamaño y veces de publicación.

Los avisos contratados por mes, obtendrán un rebajo de veinticinco por ciento.

Inserciones de interés público, gratis.

Las de interés particular, precio convencional.

Los originales deberán remitirse al Director.

No se devolverá ningún original cuya publicación sea denegada por la redacción.

El Director, — *Mateo F. Fournier.*

Oficina: Avenida 4^a
n° 336—Oeste

Apartado de correo
n° 421

Semillas frescas

de

Hortaliza

Y

Tabaco Francés

en

La Giralda de Tomás Soley.

Vendo

varios moldes para hacer figuras de cera
JOSÉ M^a PARRA.

A los padres de familia

Las que suscriben ofrecen al público su escuela de labores de mano que tienen establecida en esta capital.

Admiten señoritas de todas edades.

Horas de clase: de 11 a. m. a 2 p. m.

Precio mensual \$ 3-00

PAGO ANTICIPADO.

San José, Octubre 1° de 1895

ELISA F. DE DURAN—CATALINA J. FOURNIER
Avenida Central—N° 522 Oeste.

DIRECTOR,
Mateo F. Lournier.

AGENTE GENERAL
Victoriano F. Garro.

DICIEMBRE tiene 31 días.

SÁBADO 21.— (Témpora) Santo Tomás,
apóstol.

Entra el invierno á las 8 h. de la noche.

LA CORRESPONDENCIA

Comunicados

Escuelas de Música.

II.

Según el informe del maestro Castegnaró, en la escuela "Santa Cecilia" todo está *ar pelo*, menos una clase de canto, que deben establecer, probablemente para dársela él. Parece que los Maestros de piano han formado una sociedad de *socorros mútuos*.

Hace elogio, dicho maestro, de la clase de violín, y á nuestro poco entender, no es él apto para calificar los trabajos de un instrumentista que no conoce.

Acerca de los deseos del maestro Castegnaró, respecto á que el Gobierno eleve á establecimiento oficial dicha escuela, le creemos bastante juicio al Gobierno, para que no caiga en la raterona.

J. L. ARIZMENDY.

Exterior

De *La Unión Ibero Americana* de Madrid copiamos lo siguiente:

UN NUEVO PERIÓDICO.—En San José de Costa Rica ha comenzado á publicarse un periódico, con el título de *El Pabellón Español*, cuyo principal objeto será la defensa de los intereses de España en aquel país.

Los periódicos de Costa Rica, que no ocultan sus simpatías hacia los insurrectos cubanos, reconocen, sin embargo, que las noticias que se les transmiten sobre las operaciones, carecen de exactitud casi siempre, viéndose obligados á rectificarlas poco después de publicadas. *El Pabellón Español* está llamado, por consiguiente, á prestar muy buenos servicios á la causa de la verdad y á España. Reciba el nuevo colega nuestro cordial saludo.

Santo Domingo.

Aunque ya nuestros lectores conocen la actitud del gobierno Dominicano acerca de la revolución de Cuba, nos damos el gusto de reproducir los párrafos con que termina la circular que, sobre el asunto dirige á los Gobernadores el señor Ministro del Interior de aquella República.

Dicen así:

"Para cumplir el gobierno dominicano esos deberes internacionales, sin reproche de su alto espíritu de lealtad, necesita no consentir en que por ningún medio se enardecza, excite ó auxilie desde nuestro territorio el espíritu revolucionario que opera actualmente en la isla de Cuba el sangriento espectáculo de la guerra separatista.

"A usted ciudadano gobernador, encomiendo, por tanto, no autorizar ni permitir, ni siquiera tolerar, acto alguno que, tendiendo al fin indicado, pueda causar agravio á la seguridad ó tranquilidad de España, en cualesquiera de sus dominios antillanos ó ultramarinos"

Havana.

Las últimas noticias verídicas que de Cuba tenemos, no hacen más que confirmar algunas de las que ya, aunque sin detalles y como dudosas nos eran conocidas.

Y son:

Completa extinción de la partida rebelde que se formó en Vuelta Abajo, creyendo cierto el desembarco de Collazo.

La resolución absolutoria del Consejo de Guerra en favor del oficial de Marina señor Gallégo que mandaba el balandro *Dos de Mayo*.

La continua presentación de rebeldes que, bien por arrepentidos ó por haber ya satisfecho las venganzas personales que llevaron al campo insurrecto, deponen las armas y se acojen al indulto.

Y la ninguna consecuencia notable en las líneas del ferrocarril, apesar de haber espirado, desde el 15 de Octubre último, el término que, *fanfarronadamente* marcaban los cabecillas insurrectos para empezar su destrucción.

Tiquis Miquis

Ayer no más preguntábamos cuando llegará aquí el Ministro Plenipotenciario de la cosa cubana, y ya los periódicos de hoy nos participan que acaba de llegar á esta Capital el Excmo. señor don Joaquín Alcina, representante de la misma cosa.

Ahora solo nos falta saber cuando será la recepción oficial.

Y si es ó no es descendiente de Luzbel.

Que, ¿qué buscará por estas tierras el Representante?

Pues, no se sabe.

Unos dicen que á la señora Beligerancia.

Y otros dicen que á hacer una reclamación.

Pero nosotros opinamos que viene por dinero.

Lo de la reclamación no crean ustedes que es por lo de la circular.

Nada de eso.

Es porque *El Diarito* dijo que de aquí se mandaban á New York \$1.000 oro cada mes; y allá no llegaban si no \$100 pelados.

La reclamación, como se vé, es muy justa.

Pero fué un pequeñísimo error de aritmética mambís.

Otra expedición importantísima acaba de desembarcar en Cuba.

La mandaban dos tenientes coroneles y el total de soldados llega á la fabulosa suma de... nueve.

Con todo y *tenientes*

¡Viva Cuba libre!

¡Viva la dinamita!

¡Viva el *teniente*!

¡Viva la República!

Viva.....

—Pero hombre!... ¿porqué grita usted tanto?

—Por que acaba de desembarcar en Cuba Ramón Corrales, aquel que hace siete meses está peleando como un León.

Estas nuevas alegrías por el segundo y único desembarco de Corrales son de *El Diarito*.

Los cablegramas publicados ayer informan que el General Martínez Campos había presentado su renuncia.

Si el cambio del Ministerio español es cierto, no nos sorprende la noticia, porque así se acostumbra por allá.

Se dice también que el Gral. Weyler será su sucesor.

Y si en Cuba lo que hace falta es energía, nadie más á propósito para el caso que el Marqués de Tenerife, actual Capitán General de Cataluña.

Nos parece que los insurrectos no ganarán con el cambio.

Aunque sean grandes y buenos amigos:

Á última hora.

Se asegura que la recepción del *Representante* tendrá efecto el 28 del corriente mes; día para el cual estará aquí la maleta en que viene su gran uniforme.

Los derrumbes de la línea férrea han sido la causa de que aquel acto no se pueda verificar lo antes posible.

Mientras tanto visitará la colonia Maceo.

Dice *La Prensa Libre* en su n.º 2011 refiriéndose á nuestro editorial sobre la *Sociedad Mercantil Costarricense* que trata de fundar don Isidro Levkowitz:

"En un segundo artículo, que titula "Sociedad Mercantil Costarricense" aboga por la propagación de las asociaciones comerciales y aprueba la que trata de fundar el señor Levkowitz en esta capital"

"Se conoce que el colega tiene simpatía por todo lo que se roza con el negocio."

Y en su n.º de ayer 2023: en editorial de cerca de dos columnas, concluye diciendo:

"Nosotros deseamos que el señor Levkowitz vea cumplidos sus anhelos y que el éxito corone satisfactoriamente sus esfuerzos de treintaicinco años de vida laboriosa en Costa Rica"

Dos refranes se comprueban leyendo los números citados, y son:

"Vemos la paja en ojo ajeno

Y no la viga en el nuestro"

y "Por la plata baila el perro"

Lo peor es que seguirán gritando *somos independientes* por que su amor *don dinero* no puede responderles.

A Candido

¿CÁNDIDO?

I.

¿Quién es?

No le conozco ni de vista, pero su rostro se halla de *venta* en el escaparate de *La Prensa Libre*.

Moralmente también me es conocido es el eterno tipo del bobalicón, metido á escritor y á liberal, muy liberal, casi *roto*.

Aquí trató de empezar por *El Diario*, y en efecto á los tres días dejó la redacción, porque los lectores comenzaron á bostezar y casi á rebuznar por contagio.

Luego salió con un *Fray* que sé yo cuántos que no pegó... era un fraile con *concha* y fastidioso como no se estilan.

En fin *co-valladarcó* en *La Prensa Libre*, á propósito de los milagros del Cerro Colorado, y ¡cataplún! abrióse los cascotes [los de arriba] contra esa roca de la intransigencia y de la barbaridad de la susodicha *Prensa* en que á diario se estrella el sentido común.

Una sección nueva con dos títulos: "cosas del día y candideces y mentiras." Hé ahí el famoso *palenque* de este campolicán chirle.

¡Qué tal será de ignorante el tipo que en el aborto de ayer felicitó telefónicamente al *Ministro* de Gobernación, por el nombramiento de examinadores para los del Liceo!.....

¡Ea! y *Barandajes* tan contento y el chile dulce ó pimienta morrón tan campante de puro tonto trasciende á sublime.

Y después corrige la plana al P. Martínez respecto á si Cristo no fué hijo de Reyes sino *demócrata*.

Lástima que el Padre no lo tome á lo serio. ¡Qué apacullón le podría dar á este *sonso*, resonso, más que sonso, zoncho!

Seguro estoy de que Vallasnares se deshace de este zopenco en cuanto empiecen los suscritores á quejarse de sus insulseces.

¡Hasta mañana, puñadito de boberías!

Gacetillas

RECIBAN Don Carlos Díaz y su apreciable señora, nuestro pésame por la muerte de su querida niñita.

UNA persona que tiene que pagar impuestos municipales, piensa hacerlo de un modo particular. Se dedicará desde hoy á coger ratas hasta reunir para el 15 de Enero próximo 250 que á razón de 10 cts. cada una ascenderá á la suma de \$ 25.00, valor de el impuesto que le corresponde.

CON motivo de las lluvias de ayer, ha habido un nuevo derrumbe en la línea de Limón, en el punto llamado Tucurri-que.

NOS HALLAMOS el siguiente verso que publicamos íntegro.

No, no quiero casarme es mejor ser soltero gozando del mundo y siempre placentero.

ANTONIO M. FRUTOS

NO DUDAMOS que el gobierno, en vista de los graves perjuicios que sufre la Compañía de Zarzuela con la interrupción de la vía férrea, hará todo lo q' esté de su parte para q' el equipaje llegue á ésta á la mayor brevedad posible.

SEGÚN se anuncia, está próxima la boda de nuestro amigo don Carlos Saborío, con la señorita Celia González R.

Anticipamos nuestro parabien.

JUSTICIA.— En "La Patria" de ayer vemos con gusto la que se hace al señor don Anastasio Alfaro.

Conocedores de las grandes dotes intelectuales que distinguen al modesto joven Alfaro, todo elogio que de él se haga, no pasará de ser homenaje á la justicia.

Felicitemos á "La Patria" por justiciera en el presente caso.

APROPOSITO de la cita que en *La Patria* de ayer hace *Bocacio*, recordamos que hace ya tiempo no se aplica á ningún cándido la ley de extranjería ¡Que lástima!

MAÑANA tendrá lugar el acto público del Colegio Superior de Señoritas en esta Capital.

RECORTES

Amad á una mujer y habreis dejado de ser libre.

—¿Que diferencia existe — pregunta — entre una serpiente y un gabán de pieles?

—Que la serpiente es un animal que cambia de piel y el gabán es una piel que suele cambiar de animal.

A un joven que iba á confesarse le preguntó el cura:

—¿Sabe usted los misterios de la Pasión y Muerte?

—No, padre; es la primera noticia que tengo.

¡Hombre, una cosa que sabe todo el mundo!

—Entonces no debe usted decir que son misterios.

El conde de R...., gomoso lleno de deudas, ha heredado á un tío millonario, lo cual no le impide conservar sus tradiciones de mal pagador.

—¿Por qué—le pregunta un amigo—no pagas á tus acreedores?

—¡Para demostrarles que la fortuna no me ha cambiado!

IMPRESA

DE

"La Lira"

Establecida de nuevo esta Imprenta, ofrece al público sus servicios en todo lo referente al ramo, asegurando esmero, prontitud y precios infinitamente bajos en los trabajos que se le encomienden.

San José, Avenida 4ª O. n.º 336.

VICTORIANO J. GARRO.

Se hace cargo de toda clase de

COMISIONES

que se le encarguen para la **VENTA de CASAS, BIENES RAISES e INMUEBLES.**

Se cobrará solamente lo que sea justo y equitativo. También se encarga de toda clase de negocio respecto a venta de muebles usados.

Se ofrece actividad

Los negociantes de café pueden igualmente dirigirse a él para cualquier transacción que se desee.

Para referencias se le encontrará en la Dirección de este periódico.

NUEVA CARNICERIA

de

José Feo (hijo)

Buena carne. Pesa completa.

Esquina N. O. del Parque de Morazán.

Gran negocio

Se vende el establecimiento de pulpería LA ESPAÑOLA en magníficas condiciones. Está situado frente al Liceo de Costa Rica.

Para precio y condiciones, entenderse con su dueño

FEDERICO PRADA.

SE VENDE

Una regular colección de estampillas. En esta oficina se dá razón.

DE VENTA

Una casa cómoda para comercio y para habitación, situada al N. de la plaza vieja de la villa de Santo Domingo de Heredia.

Para pormenores en San José á don Zacarias Bolaños ó en la Oficina de este Diario.

Imprenta "LA LIRA
Avenida 4ª — N.º 336 — Oeste.

ROBLES & ROMERO

LA VILLA DE PARIS

Acaba de recibir las últimas novedades en géneros de seda y de lana, sombreros para señoras y perfumería.

GRAN ESPECIALIDAD EN CALZADO PARA NIÑOS

Hacienda Pins.

Vinos y licores finos españoles y franceses.

Sucursal en Cartago,

Esquina Suroeste del Mercado.

NUEVO HOTEL MILAN

6ª avenida oeste frente a la Botica de "La Fé".

Almuerzos, comidas y cenas a todas horas

Precios equitativos

Se vende la pulpería

"LA ARMONIA"

En magníficas condiciones. Calle 21 Sur.

Entenderse con su dueño

TIBURCIO PRADA S

En el Taller de Encuadernaciones

— DE —

Antonio Padrón

CALLE 19 N.º 69 NORTE.

Se imprimen tarjetas de visita y

se compran novelas usadas ó incompletas

TARJETAS DE VISITA

se hacen con prontitud y esmero en esta Imprenta.

También cuentas, recibos, etc., etc.

B. CHERRY

CORREDOR, JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa."

La Pastelería Francesa

Acaba de recibir un completo surtido de vino francés en cajas y barriles; y se expenden a **PRECIOS SIN COMPETENCIA.**

TOSTELES Y CONFITES, gran surtido, siempre renovado.

CANTINA bien surtida.

F. LAPORTE.